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De hecho estamos revisando este gran balance que ahora merece la mejor calificación 

de Standard and Poor's: David Penchyna 
 

 
Extracto de la entrevista con David Penchyna, director general del Infonavit, 

en el programa “No tires tu dinero”, conducido por David Páramo en Excélsior TV. 
 
 
DAVID PARAMO: David Penchyna, gusto en saludarte.  
 
DAVID PENCHYNA: El gusto es mío, pero más gusto es estar con tu auditorio David. Muchas 
gracias como siempre de tener la oportunidad. 
 
DAVID PARAMO: David, vamos a platicar un poco de dónde está en este momento el 
Infonavit, qué es lo que ha venido pasando, cómo se han venido adaptando a este 
crecimiento en el empleo formal y por lo tanto en la demanda de créditos que hoy, 
corrígeme si me equivoco, pueden ser hasta 1.7 millones de pesos.  
 
DAVID PENCHYNA: Es correcto. ¿Dónde está el Infonavit, que además es una institución de 
los trabajadores porque se alimenta de un porcentaje de su salario todos los días? Está en 
su mejor momento histórico y esto no es un comercial, es una realidad descriptiva de lo 
que ha pasado en el tiempo.  
 
Somos la institución financiera más fuerte de México, AAA de acuerdo a varias calificadoras. 
Somos una institución que migró por primera vez en su historia de 45 años a tener el 
producto en pesos y eso significa en español que hoy desde el primer pago, a diferencia del 
pasado, de las épocas ominosas de la inflación, hoy el pago de un trabajador a su crédito 
descuenta y pone al crédito en un saldo neto por debajo del crédito original, es decir, el 
trabajador se da cuenta desde el primer día que lo que paga por su crédito disminuye su 
endeudamiento. 
 
Somos una institución además que brincó en este año, a partir de abril, de un tope de 
créditos de 930 mil pesos como máximo de crédito, a un millón 700, lo cual jaló a toda la 
cadena salarial, desde el que gana un salario hasta el que gana más de 25, para que pueda 
obtener más crédito y por lo tanto pueda obtener una mejor casa, más cerca de su trabajo, 
y que cubra de mejor manera las necesidades familiares.  
 
Y somos una institución que guarda el ahorro del trabajador, que lo usa para el crédito de 
una vivienda, pero que también se vuelve en un sistema alternativo de ahorro 
complementario para que cuando el trabajador se pensiona o le llega su edad de jubilación, 
aquí haya ahorrado a lo largo de su vida laboral un complemento de ahorro que en sus 
cifras es muy relevante para tener una vejez y una cesantía mucho más digna y decorosa. 
 
Hoy somos una institución que este año va a otorgar entre 350 y 360 mil créditos, que va a 
derramar más de 240 mil millones de pesos a la economía nacional cuando apenas hace un 



año derramaba 184 mil, por lo tanto somos un motor de la economía, David, porque 
construir una casa, los mexicanos hemos logrado que no necesitemos nada de fuera y por lo 
tanto activa una actividad económica interna que depende solo de nosotros, no de las 
ocurrencias que pasan en el extranjero y que además fortalece la generación  de empleo 
con una generación sana, económica, que no genera inflación, por lo tanto somos una 
institución del Estado mexicano que genera bienestar, que reproduce el empleo, que 
transmite un beneficio de ahorro al trabajador para su vejez y hoy está en su mejor 
momento.  
 
(…) 
 
DAVID PARAMO: ¿Hay algún plan para estos créditos anteriores a los que se están dando 
para llevarlos hacia pesos, tasas fijas, que estén en una mejor condición? 
 
DAVID PENCHYNA: Hay un intento, de hecho estamos revisando este gran balance que ahora 
merece la mejor calificación de Standard and Poor's, y estamos viendo qué hacer.  
 
Mi obligación, David, es buscar alternativas de beneficio a los derechohabientes, que son 
los duelos del Infonavit, pero también mi responsabilidad es generarle dividendos de 
utilidad a esta institución, porque lo que gana el Infonavit, que es mucho dinero todos los 
días, es con lo que le pago la tasa de interés al ahorro de la subcuenta de los trabajadores.  
 
Todo el dinero que gana el instituto se le devuelve al trabajador. Cuando un trabajador 
desafortunadamente por perder el trabajo o por otras circunstancias deja de pagar un 
crédito, pues tal vez en el sentimiento nos duele cobrarlo David, pero no es justo que si 
más del 95 por ciento de mi cartera pagan y pagan a tiempo, pues al que no le pague al 
instituto le regales un dinero y tenga un quebranto la institución, que se va reflejar en el 
ahorro de todos los trabajadores.  
 
Entonces a veces es difícil explicarlo, pero yo también por eso te doy las gracias de estar en 
este espacio y actuar con responsabilidad. Y yo espero que muy pronto, David, y me 
comprometo a ello, presentemos alternativas de solución que no sean un quebranto para el 
Infonavit, que puedan mejorar esa historia de los créditos de la inflación del pasado y 
pueda mejorar su circunstancia.  
 
 


